

Por la circunscripción. — Narciso Pla y Daniel.  
 Vilademuls. — Narciso Pla y Carre ras.  
 Torroella de Montgri. — Luis Puig de la Bellacasa.  
 Santa Coloma de Farnés. — Juan Ventosa y Calvell.  
 Sagardá. — Eusebio Bertrand.  
 La Lliga Regionalista, pues, aspira a llevar a las Cortes 24 diputa-

dos: 13 por la provincia de Barcelona, 3 por la de Tarragona, 3 por la de Lérida, y 5 por la de Gerona.  
 Esto si no se decide a presentar candidatos en los distritos de Tarrasa, Roquetes y Olot, cosa que todavía no está decidida.  
 Ya iremos viendo los propósitos de los restantes partidos políticos que actúan en Cataluña, ante la próxima lucha electoral.

der, por no abarcar todos los deportes o por no ver en éstos todas sus formas.  
 Ahora mismo que tan en boga se está poniendo el patin sobre el hielo, nadie, que yo sepa, ha advertido en la Prensa o en la tribuna el peligro que corren muchas muchachas, que, no estando perfectamente equilibradas, serán en breve unas neuróticas.  
 El deporte del patín es un excitante violento, y en una naturaleza irritable puede proporcionar trastornos graves de desequilibrio nervioso.  
 Sin contar las deformaciones del tren inferior en los esqueletos no acabados de formar.  
 El mismo Foot-ball, en los mucha-

chos de crecimiento lento, detiene ésta en vez de activarla.  
 Los músculos de la mujer, distintos a los del hombre, como llamados a desempeñar distinto papel, no están preparadas para ejercicios violentos y de corta duración, como exigen casi todos los deportes, sino que tienen una disposición especial para las contracciones suaves y largas.  
 La danza, la gimnasia rítmica y algún juego sencillo son los ejercicios indicados en la mujer, puesto que ella debe buscar la gracia de sus movimientos y de sus actitudes en contraposición al hombre que busca la fuerza y emplea la violencia.  
 Leonor de Olózaga

inculpabilidad y la Sala absolvió a los procesados no accediendo a la petición del señor fiscal para que se viera la causa por nuevo Jurado.  
 El próximo martes, a las seis y media de la tarde, el sabio profesor Heinstein dará una conferencia sobre la teoría de la Relatividad en el salón de actos de la Real Academia de Ciencias y Artes de Barcelona. A la conferencia en cuestión serán invitadas las autoridades y corporaciones científicas de esta capital.  
 No se permitirá la entrada en el local de la Real Academia sino mediante la correspondiente tarjeta invitación, rigurosamente personal.

## Miscelánea médica

**El microbio de las caries dentarias**  
 Vuelve a hablarse del microbio de la caries dentaria descubierto, según parece, por tres bacteriólogos americanos, los señores James Inlosh, Warwick y Lazarus Bartow.  
 A propósito de este descubrimiento, tan interesante para los dentistas y para sus numerosos clientes, ha dicho el doctor Philibert, distinguido profesor de bacteriología en la Facultad de Medicina de París, que a su juicio, sin que ello sea negar la existencia del «acidophelus odontalicus», no es este el único microbio que intervenga en la caries dentaria.  
 Para que se produzca esa alteración dentaria precisa no solamente una lesión, aunque sea leve, del diente, sino además una defectuosa nutrición del organismo, una insuficiente aportación de vitaminas y un estado de fatiga general condicionado por las privaciones o por la enfermedad.

Por otra parte la falta de cuidados de la boca y de los dientes exalta la virulencia de los gérmenes que pululan en la cavidad bucal y favorece así la actividad de los microbios susceptibles de atacar el marfil de los dientes gracias a un deterioro por mínimo que sea de esa delgadísima materia, muy dura y transparente que cubre la corona de los dientes, es inatacable por los ácidos de la boca y que se denomina esmalte.

Para impedir la nefasta acción del acidophelus y de sus congéneres precisa, por de contado, una minuciosa y detenida higiene de la boca y de los dientes.

**Terribles progresos del cáncer en Inglaterra**  
 Uno de los miembros del Comité Científico, creado para hacer investigaciones acerca del cáncer, sus causas y de los medios para combatirlo, ha declarado a un representante del «Daily Express» que esa enfermedad toma proporciones muy serias en Inglaterra, y que en los últimos cuarenta años se ha duplicado el número de defunciones.

Según dicho técnico, una mujer de cada seis y un hombre de cada nueve de los que fallecen después de cumplidos los 35 años, son víctimas del cáncer.

Las autoridades confiesan que son incapaces para explicar los terribles progresos de ese mal que continúa siendo uno de los más grandes misterios de nuestra época.

Su causa permanece desconocida. Se atribuye a las preocupaciones morales, a los golpes violentos en el cuerpo, al abuso del tabaco y de la bebida, a la herencia, y por último a lo que se ha dado en llamar «casas cancerosas».

La opinión de los peritos anda bastante dividida respecto de esta última causa, que se aplica sobre todo a las casas cuyo maderamen está apollillado.  
 En cierta conocida casa ocho pastores protestantes han muerto de cáncer en menor de cuarenta años. Sin embargo no tienen las autoridades prueba alguna de que el cáncer pueda ser contagioso, y por ello son muchos los que consideran tales casos como simples coincidencias.

**Un hombre con un solo pulmón**  
 Un hombre murió recientemente en Twickenham a consecuencia de una neumonía.

Al practicársele la autopsia el médico forense pudo notar con sorpresa que el difunto no poseía más que un solo pulmón: el del lado derecho.

Añade el médico que no ha en contrario traza alguna de la presencia del pulmón izquierdo, ni siquiera de atrofia del mismo; es decir, que aquel hombre había venido al mundo con aquella extraordinaria disposición pulmonar.

### Curiosísimo descubrimiento biológico

Acaba de hacerse Viena un descubrimiento que, de ser cierto, motivaría una verdadera revolución en las ciencias fisiológicas y biológicas. Tan sorprendente es que publicamos la noticia sin garantía de ninguna especie, aunque la fuente de donde procede sea de las más serias.

Parece ser que un profesor vienés, el señor Walter Ginkler, ha logrado trasplantar cabezas de insectos.  
 He aquí cómo procedía: tomaba dos insectos, mariposas, gusanos u orugas, y les cortaba simultáneamente la cabeza con afiladísimas tijeras, e inmediatamente acomodaba las cabezas de unos en los cuerpos de otros.

Después de algunas semanas los insectos operados quedaban completamente curados, recobrando la facultad de moverse. Pero lo más notable del caso es que esos insectos de nueva formación quedaban bajo la acción de su nueva cabeza y no de su antiguo cuerpo. Perdían el color anterior e iban poco a poco tomando el del insecto al que había pertenecido la cabeza.

Un insecto hembra, al que se había adjudicado una cabeza de macho, se volvía macho, etc.

Parece además, que el sabio vienés ha logrado cambiar las cabezas a insectos y a larvas de géneros y especies diferentes.

Sabido es que hasta el presente no se creía que pudieran ser trasplantados a un animal mas tejidos o miembros de otros individuos de su especie. Los tejidos extraños provocaban después del injerto la muerte del injertado.

### Órnios femeninas

## La mujer y los deportes

*Tiene razón el maestro Zozaya al afirmar que va contra la opinión común el decir que la mujer olímpica actual tiene muy poco o nada de la mujer olímpica de la antigüedad.*

La mujer actual practica el deporte, un poco fuerte es decirlo, inconscientemente. Ella ha oído los cuatro tópicos de mejoramiento de la raza, del papel preponderante que desempeña, etc. etc., y cuestionada por la novedad y arrastrada por las amigas, empieza con todo entusiasmo a practicar un deporte, las más de las veces perjudicial para la salud, y acaba por cansarse, en el caso más favorable, o por tener que suspenderle por prescripción facultativa.

Nadie, hombre o mujer, debe empujar la práctica de un deporte, por suave que parezca, sin una previa preparación física debidamente dirigida, y sin que un médico competente la autorice para ello.

Si a los hombres puede perjudicar no seguir este consejo, a las mujeres nos acarreará con seguridad gran número de sinsabores.

Está todavía por hacer en España un detenido estudio de los deportes en sus aspectos higiénico, estético y filosófico, y aunque hay varios ensayos, ninguno es completo, a nuestro en-

## ULTIMAS INFORMACIONES

Madrid, 24, de 17 a 19

### Consejo de ministros A LA ENTRADA

A las cinco y media de la tarde ha quedado reunido el Consejo de ministros en la Presidencia.  
 Preguntado el duque de Almodóvar del Valle acerca de la fecha en que se celebrarán las elecciones dijo que no habían tratado en Consejo de este asunto.

Negó que por ahora se fuera a hacer la combinación de gobernadores civiles de que se ha hablado.

El marqués de Alhucemas confirmó las manifestaciones que había hecho acerca de las elecciones el ministro de la Gobernación.

El vicealmirante Aznar nos dijo que llevaba al Consejo un informe que le había pedido el Ministerio de la Guerra.

Añadió que dentro de unos días saldría de Canarias para Marruecos el crucero «Reina Regente».

Respecto a la salida del Alto Comisario de Ceuta para Tetuán dijo que no sabía nada.

El señor Alcalá Zamora contestando a preguntas de los periodistas dijo: Nada, señores. Las cosas de Guerra, cada vez dan menos ruido.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna a los periodistas al entrar al Consejo.

### EL GENERAL LOSSADA

Ampliando las noticias que antes hemos dado acerca de la llegada a Madrid del general Lossada podemos decir que los periodistas le pidieron declaraciones y el general se negó a hacerlas, diciendo que nada podía manifestar.

Un periodista preguntó: ¿Ni siquiera del telegrama que envió usted al ministro de la Guerra?

El general: Nada, señores, nos está prohibido hablar.

—¿Qué impresiones trae usted de Melilla?

—Excelentes.

### ASUNTOS DE MADRID

El alcalde nos dijo hoy que se había reunido la comisión especial del empréstito municipal y también la de casas baratas.  
 Añadió que esta última comisión se reunirá cada diez días para proseguir activamente sus trabajos.

### Más de Marruecos HOGUERAS

Telegrafían de Melilla que durante el desembarco de un convoy en Alhucemas se vió en la playa gran número de hogueras, lo cual se interpreta en sentido de que Abd-el-Krim quiere demostrar que está rodeado de numerosa gente adicta.

### EL GENERAL VIVES

El nuevo comandante general de Melilla ha recibido la visita de todos los elementos civiles y militares de la plaza.

Interrogado por un periodista dijo el general Vives dijo que no creía ir a Melilla, pero que una vez allí trabajará con todo entusiasmo.

Mañana el nuevo comandante general almorzará con el general García Aldave y visitará las posiciones de Tefarsit y Dar Drius.

Ha recomendado el general Vives a cuantos jefes y oficiales le han visitado, el mayor celo en el cumplimiento del deber.

### TRAVESIA PENOSA

Los tripulantes del cañonero «Don Alvaro de Bazán», en el que ha llegado a Melilla el general Vives dicen que la travesía desde Cartagena fué muy molesta por el fuerte temporal, habiéndose averiado la hélice del buque y anegándose el departa-

mente de máquinas, las cuales dejaron de funcionar.

Hubo momentos de verdadero peligro. El general Vives sacó de su maleta varios documentos y se los guardó en el bolsillo.

### Locales

La Sociedad de Químicos de la Industria del Cuero, en el Congreso celebrado en Londres en 1921, acordó, aceptando la invitación del Sindicato General de la Industria de Curtidos de esta ciudad, que el Congreso que corresponde celebrar este año se efectuará en Barcelona.  
 Su objeto es discutir temas científicos relacionados exclusivamente con la industria de curtidos, estando constituida dicha Sociedad por distinguidos químicos y profesores de varias naciones de Europa y América, algunos de los cuales gozan de merecida fama mundial.  
 La sección española, constituida en esta capital, de acuerdo con el referido Sindicato y el Instituto de Química aplicada a la Industria, propondrá cuanto antes al nombramiento de la comisión organizadora de dicho Congreso y señalará la fecha de su celebración.

Ha fallecido esta mañana el magistrado de esta Audiencia don Luis Afán Ribera. Formaba parte de la Sección segunda.

La conferencia organizada por la Comisión de curtera del Sindicato de Libre Metalurgico, que tendrá lugar de mañana Ramón Sales en el local de los canareros, ha sido suspendida por encontrarse enfermo en cama el conferenciante.  
 Probablemente el acto se celebrará el próximo domingo 4 de marzo.

En contestación al telegrama mandado por las familias de los soldados del reemplazo de 1920, al ministro de la Guerra, ha telegrafiado lo siguiente:

«Ante imposibilidad repatriar soldados cuota Africa mientras no lo efectuen las unidades de que forman parte, hasta circunstancias no varien, han de continuar prestando servicio en aquella zona con arreglo a la ley».

Marcha a Valencia, para encargarse del mando del tercer regimiento reserva de caballería, el coronel don Francisco Marzá.

Terminado su permiso ha regresado a esta capital el teniente coronel de Intendencia don Leopoldo Esteller.

Han salido para Tarragona, terminada su comisión del servicio, el comandante de infantería don Manuel Soriano, el capitán de id. don Francisco Borrás, el alférez de id. don Francisco Gómez Simó y el terriente de carabineros don José Blanco.

De Castellón y Gandía, ha entrado el vapor «Antonia», con 10 pasajeros y 200 toneladas de carga general, entre ella una importante partida de naranjas.

En la Sección segunda de esta Audiencia terminó la vista de la causa instruida por el Jurgado de Sabadell contra Eduardo Oller Rocamora y Vicente García Salvador, acusados de asesinato frustrado en la persona de don Juan Grau, y lesiones a don Natalio Iglesias.

El Jurado emitió un veredicto de

or la tarde ha llegado de Nueva York y escalas, el vapor «Cabo Ortegai», con abundante carga diversa que dejará en el muelle de Barcelona S. donde atracó.

Se nos dice que en los almacenes Joulhern Products y Cia., establecidos en el número 194 de la calle de los Almogavares penetraron ladrones apoderarán dose de una importante partida de algodones.  
 Parece que los cacos se descolgaron desde un tejado inmediato por una cuerda y ya en el patio de la casa abrieron tranquilamente las puertas del almacén.  
 Este robo que demuestra la nudacia que de algún tiempo a esta parte ponen en sus hazañas los amigos de lo ajeno, nos obliga a llamar una vez más, la atención de las autoridades.

### SITUACION DE LOS VAPORES DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Linea de Buenos Aires  
 El «Reina Victoria Eugenia» llegó el 20 a Barcelona, de Cádiz.  
 El «Infanta Isabel de Borbón» llegó el 22 a Buenos Aires, de Montevideo.  
 Linea de Nueva York, Cuba y México  
 El «Reina María Cristina» en Bilbao.  
 El «Alfonso XII» salió el 21 de la Coruña para la Habana.  
 El «Montserrat» salió el 20 de Nueva York para la Habana.  
 El «Alfonso XIII» salió el 20 de la Habana para la Coruña.  
 El «León XIII» en Cádiz.  
 El «Manuel Calvo» salió el 12 de Nueva York para Cádiz.  
 El «Montevideo» salió el 24 de Valencia para Almería.

Linea de Venezuela-Colombia  
 El «Buenos Aires» salió el 20 de La Guayra para Puerto Rico.  
 El «P. de Sotrustegui» salió el 19 de Santa Cruz de la Palma para Puerto Rico.

Linea de Filipinas  
 El «Isla de Panay» salió el 22 de Barcelona para Port-Saïd.  
 El «C. López y López» salió el 15 de Colombo para Suez.

Linea de Fernando Póo  
 El «San Carlos», en Cádiz.  
 El «Cataluña» salió de Monrovia para Canarias.

El «Ciudad de Cádiz» salió el 23 de Las Palmas para Santa Cruz de Tenerife.

### Notas cómicas

Se comentan los censurables excesos a que arrastran las pasiones que no saben dominarse a tiempo.  
 —Ese es el caso de Juanito García.  
 —¿...?  
 —Sí. Es riquísimo; tiene dos autos y seis criados para él solo.  
 —¿Y qué?  
 —Pues, que un chico de esas condiciones, no ha vacilado en erigirse en ¡portero! de un team futbolístico. ¡Para que veas!...

Mamá tiene precisión de salir de casa y advierte a Maruja que no abra la puerta a nadie  
 Al quedarse sola se echa a llorar, y Luisito, su hermano, le pregunta:  
 —¿Por qué lloras, nena?  
 —Porque mamá me dijo que no abra a nadie, hasta su regreso  
 —¿Y qué?  
 —¡Que no me dijo lo que tenía que hacer si no viene nadie!...

—Buenos días, don Juan, venga a ver si quiere usted pagarme aquel pico.  
 —¡Sí, hombre, vaya si quiero!  
 —Pues me alegro; hoy precisamente lo necesito más que nunca.  
 —Lo malo que hay en esto, está es que quiero y no puedo.